

Director Propietario
EMILIO CORREA URIBE
Oficinas e Imprenta
CALLE 18
NUMEROS 68 y 70

EL DIARIO

CIRCULA TODAS LAS TARDES

Administrador
GONZALO MEJIA E.
Se edita en la Tip.
VARIEDADES
Teléfono No 2-6-6

AÑO II

Colombia—Caldas—Pereira, Agosto 9 de 1930.— SABADO

NUMERO 462

Esta noche circulará el Decreto que nombra gobernadores.- Los mas probables candidatos para Caldas, el Valle, Cundinamarca, Antioquia y Santander

Bogotá 8.

Esta noche a eso de las seis seguramente será conocido el Decreto que designa gobernadores en todos los departamentos, pues parece que ya ha sido elaborado de acuerdo con el gabinete pleno. En él y conforme a la política de concentración nacional se dará la participación al republicanismo y al conservatismo en la misma forma que se hizo con el Ministerio. Así pues, serán gobernadores liberales seis, probablemente los de Cundinamarca, el Valle, Bolívar, Caldas, Santander del Sur y el Atlántico. Conservadores cinco y tres republicanos. Suenan con mucha insistencia los siguientes candidatos, para Caldas, Eduardo Vallejo, para el Valle, Carlos N. Rosales; para Cundinamarca, Francisco Samper Madrid; para Antioquia, Camilo C. Restrepo; para Santander, Alejandro Galvis Galvis y para el Tolima, Carlos Lozano y Lozano. Inmediatamente se conocerá el Decreto procederé a enviárselos extraordinariamente según la orden recibida. Reina gran expectativa.

Todos los Ministros aceptaron y ya sesionó por primera vez el Concejo

Bogotá 8.

Todos los ministros del Despacho han aceptado y ya tuvo su primera sesión el Ministerio del Concejo. Solo faltó el Dr.

Lozano, Ministro de Obras Públicas, por encontrarse en cama debido a una fuerte dolencia a la garganta. A la salida de Palacio el pueblo que se encontraba estacionado frente al edificio vivió repetidas veces a todos los ministros, especialmente al Dr. Restrepo y al Dr. Santos, de Gobierno y Relaciones, respectivamente.

La opinion nacional es francamente favorable al nuevo gabinete

Bogotá 8.

Sigue recibiendo innumerable cantidad de despachos provenientes de todas las partes del país, en los cuales se tributan elogios al nuevo Ministerio, por encontrar en el verdaderos elementos patriotas y sobre todo porque está basado en ideas de concentración nacional, predicadas por el Dr. Olaya.

Declaraciones del Gral. Leandro Cuberos Niño

Bogotá 8.

Entrevistado el Gral. Leandro Cuberos Niño, en sus habitaciones privadas del Hotel Metropolitano, acerca del nuevo Gabinete, dijo lo siguiente: "Lo considero excelente. Está encajado, como dijera un comerciante y representa

admirablemente los postulados políticos del Dr. Olaya Herrera, que anunció de manera muy definitiva y clara en toda su campaña electoral".

CORRESPONSAL

Esta tarde llegó a la ciudad el ex-clerigo Climaco Arenas quien fue solicitado por las autoridades de Pereira

En las horas de la tarde de hoy fue traído el Sr. Climaco Arenas, conocido generalmente por el ex-clérigo y quien se retiró de esta ciudad, desde hace ya varios meses hacia la república de Panamá. Nuestro periódico tuvo ocasión de publicar con toda clase de detalles el intento de estafa practicado en contra de una institución bancaria de esta ciudad y en el cual figuraron los nombres de personas muy distinguidas, que no recordamos ahora por no creer de ocasión.

Posteriormente las autoridades panameñas pusieron en libertad al señor Arenas, pero habiéndose ventilado otros sumarios que tenía en diversas oficinas de Pereira, las autoridades resolvieron solicitar su extradición de la república de Costa Rica, en donde se hallaba y hoy en el ordinario de la una, arribó a Pereira el ex-clérigo, tan conocido en Colombia por su vida agitada y por los continuos encuentros con la policía. Uno de nuestros redactores ha entrevistado hoy al señor Arenas y nos promete para el lunes muy curiosos detalles.

Ocupe Ud. siempre la Tip. "Variedades" Teléfono 2-6-6

AL TELEFONO
5 - 8 - 8

Puede Ud. llamar para lo q' se le ocurra relacionado con el maravilloso Café "BLANCO Y NEGRO" el cual cuenta con un magnífico servicio de Cantina, Billares y Comedor.

A este mismo teléfono llame cuando necesite la **AGENCIA MORTUORIA** mejor de la ciudad. Visite el **HOTEL MODERNO**. Edificio Rojo. Tenga presente: teléfono 5-8-8

El Propietario,
JUAN TRUJILLO

El doctor
SIXTO MEJIA

Ha instalado un aparato de Diatermia para cáncer superficial, inflamaciones internas, afecciones de los ovarios, neuralgias y enfermedades venéreas.

CONSULTORIO: Calle
18. Teléfono 2-9-1
(FRENTE AL DIARIO)

EL CUENTO DE HOY

La paz del hogar

Jerónimo Guilhem había contraído matrimonio con una mujer joven y bonita, pero autoritaria en demasía. Catalina, como se llamaba, pretendía ser el ama, y trataba al pobre Jerónimo como a un criado. Ocupaba todo el día en charlar con las vecinas; desatendía los quehaceres de la casa y la comida nunca estaba a tiempo. Cuando Jerónimo se permitía la menor observación, Catalina le cerraba la boca, y él, para tener paz, cedía siempre.

Todos los días se repetían las escenas de violencia, que acababan con la rotura de platos y vasos, a cargo siempre de la iracunda Catalina.

Un día Guilhem pensó que aquello no podía continuar. Había oído hablar de un sabio, algo hechicero, cuyos consejos eran muy escuchados en la ciudad, y decidió exponerle el caso, para que le diese una solución.

El doctor Flamboirius, que así se llamaba el brujo, lo recibió en su despacho.

—Hable usted—le dijo.
—Vengo a consultarle acerca de mi mujer. Siempre quiere tener razón. Se enfada por nada, rompe la vajilla, no tiene nunca la comida a tiempo y deja la casa para chismorrear con las vecinas, no tolera ninguna observación y me colma de insultos. He empleado todos los medios, y ninguno me ha dado resultado. Mi casa es un infierno. ¿Qué me aconseja que haga? ¿Conoce Ud. el medio de dominar a las mujeres que no son razonables?

—Es muy fácil.
—¿Qué hay que hacer?
—Véte al Puente de los A

nos.
—¿Y luego?
—Nada más.
—¿Cree usted que bastará?
—Sí. La consulta son cinco libras.

—Véte por la mañana, a la hora del mercado.
Jerónimo salió.

—¡Vaya un consejo singular! Me parece que este brujo me ha timado. No creo que

adelante mucho con ir al Puente de los Asnos.

Pero al día siguiente cogió su bastón y marchó al lugar indicado. Por el puente pasaba mucha gente. Guilhem miraba muy atento, y pensaba que el sabio se había burlado de él. De pronto vio acercarse un carro tirado por un burro. Al llegar al puente, el borrico se paró y no quiso seguir andando. El carretero lo acarició, pero en vano. El asno se obstinaba en no andar.

—Este burro—pensó Jerónimo—es tan terco como mi mujer.

El carretero cogió una traca y dio un fuerte golpe al burro. El animal, dominado, se puso a trotar.

La escena se repitió con otro borrico.

—He comprendido—gritó de pronto Guilhem.—El doctor Flamboirius es un sabio.

Entró en su casa esgrimiendo el bastón. Su mujer estaba mirándose al espejo.

—¿No está la comida?—preguntó Jerónimo secamente.

—No.
—Pues desde mañana, quiero comer a las doce en punto.

—Será si yo quiero.
—¿Sabes de dónde vengo?
—De holgazanear por ahí.

(PASA A LA 9ª PAGINA)

50 Cincuenta kilos Bulto 50
AZUCAR RIOPAILA

Lujo que sería en París, Londres o Nueva York, si tuviéramos suficiente para exportar. Fuera de concurso en la exposición de Manizales en 1928 y Sevilla en 1930. Oigalo bien se produce en La Pailla, Valle, es 100 por 100 nacional y 100 por 100 superior a los azúcares extranjeros, los cuales mientras la Riopaila exista nunca volverán. Consuma, venda y enorgullézcase como Colombiano de tener una industria genuinamente nacional que aventaje a las extranjeras.

"VIVAN LAS INDUSTRIAS NACIONALES"

Se vende en todas partes y para mayores detalles pidalos a

MEJIA & VELASCO

PEREIRA - COLOMBIA -- TELEFONO Nº 4-0-7.

"Ferretería Mundial"

ESMALTE, SAPOLIN, PINTURAS, MALLA Y CARTON

Para construcción.

Muebles - Coches, para niños.

Editoriales

¡No nos fanaticemos!

Algunos distinguidos amigos nuestros, para quienes nos sobran respeto y admiración, se muestran un poco descontentos con los nombres escogidos por el Dr. Olaya Herrera, para constituir su primer gabinete. No nos oponemos ni siquiera levemente un reproche a la actitud de desagrado de los copartidarios y amigos que el pensamiento tienen. Dentro de esta república esencialmente democrática y libre, la idea puede surgir en cualquier momento de un metro de distancia, hacia todos los puntos cardinales. Nosotros ayer dijimos lo que sentíamos y hoy nos reafirmamos en el pensar. El gabinete es, claro está, que en dos o tres nombres la colocación debería ser la que tienen, pero vaya a saberse a tan gran distancia, que motivos principalísimos tuvo el presidente electo para hacerlo así. Y precisamente por que nosotros queríamos orientarnos sobre bases de firmeza, seguimos con todo entusiasmo la historia de la concentración nacional, del movimiento político que subió al Dr. Olaya Herrera y allí encontramos suficientemente justificado el gabinete que acaba de nombrar. El Dr. Olaya dijo en su primer cable a los señores Turbay, Botero Saldarriaga y Chaux que el no aceptaba la postulación, dentro de un movimiento que encerrase las diversas tendencias políticas en que es dividido el país. Se hizo el triunfo acompasado con el pensamiento del Dr. Olaya Herrera y el liberalismo obtuvo una cantidad de votos maravillosa, hasta representado en el gabinete, no solo por cuatro ministros, sino por el Sr. PRESIDENTE QUE ES UN LIBERAL ABSOLUTO Y QUE NATURALMENTE EN LOS ACTOS QUE A EL LE CORRESPONDEN COMO MANDATARIO, NO HABRA DE ORIENTARSE CON IDEAS AJENAS A LAS SUYAS.

El país debe evolucionar hacia el liberalismo. Pero la evolución que no se haga con lentitud, con calma, con serenidad se precipita y naturalmente se transforma en revolución. El mismo partido liberal habría sufrido una sorpresa que si no era desagradable, al menos no tampoco de su entera satisfacción al ver en la última de la guerra a uno de nuestros grandes fanáticos. Y es que nosotros también tenemos fanáticos.

Medítese con calma, con criterio patriótico, con mente colombiana, con visión de paz y de cordura y claramente se verá que el siete de agosto y la traslación del mando del Sr. Abadía al Dr. Olaya, no eran ni podían serlo — el golpe de puntilla para un partido que dominó al país durante medio siglo, que tenía en sus manos todas las posiciones y que conoce hasta los más íntimos secretos del gobierno y del poder.

Los métodos de gobierno que el ilustre estadista hoy nos preside va imponiendo lentamente a la nación, están correctamente diseñados en moldes de una pureza liberal absoluta, pero su patriotismo, el indiscutible patriotismo del Dr. Olaya Herrera, muy claramente manifestó el anhelo de gobernar con todos los hom-



¡La preferida!

De venta en las farmacias y droguerías.

bres capaces de Colombia. Y como nosotros tenemos la convicción íntima de los hombres que tienen nuestra opinión, son sin duda alguna, los más capaces, poco a poco ellos irán ocupando todas las posiciones, a medida que se haga con serenidad el análisis.

Pero esa tarea requiere un tiempo, un poco más largo de cuarenta y ocho horas.

Dn. Elías Recio

Las palabras carecen de fuerza para describir la vida de don Elías Recio, sustantiva como pocas, ya que ella es bien conocida en Pereira y su estudio implica una seria investigación de las múltiples cualidades de este varón meritisimo que el Señor ha llamado a su reino.

Fué don Elías una creación refinada de buen ciudadano, acrecentando con sus hechos los prestigios de una ingénita tendencia al bien y a la acción con el esfuerzo de una voluntad excepcionalmente vigorosa, su espíritu vivía en las regiones serenísimas de un cristianismo puro en su esencia, confinando siempre en la práctica de sus deberes religiosos, en el ajuste estricto y sin escapes de su vida y sus hechos, y en el ejercicio de la caridad.

Bullía en él un intenso amor a Pereira, a la villa que él fundara con su brazo de varón fértil, expresando con vehe-

mencia extraordinaria ese amor intenso dicho de continuo en formas diversas, afanoso siempre por ver el mejoramiento y el embelecimiento de la vida de los pereiranos.

En sus años de duro trabajar, no tuvo otro culto que la verdad y la justicia y su recia voluntad retaplada en la adversidad y en la lucha tenaz por el cumplimiento del deber.

No supo de las vanas pasiones ni claudicó jamás ante mezquinos halagos, corazón magnánimo y leal, sacrificó siempre la conveniencia personal ante el deber.

Su vida, que no puede llamarse breve a juzgarla por los beneficios que prestó, es una trayectoria luminosa que deja honda huella en la historia de Pereira, y cuyo estudio es beneficio para las generaciones actuales.

Este discreto tributo a la memoria de don Elías Recio, es deber ineludible, porque enaltecer la personalidad de los hombres superiores para quienes habiéndolo encontrado, vimos en él los enormes tesoros que guardaba y bebimos en la fuente su amistad. Dejó de la-

(PASA A LA 10ª PAGINA)

Oportunidad
 Acaba de llegar Tiza para billar "Manhattan".
 Los Vasos especiales para sifón.
 Platos hondos y pandos de porcelana, ternos para chocolate y café, tazas de varios tamaños.
 Jabón de Coen y Alicante, los de mayor consumo hoy.
 Tohalleros niquelados y de vidrio, ganchos para REPI-SAS y Estoperoles.
 En VIDRIOS, Cuadros y molduras el mejor surtido permanente.
MUEBLES DE VIENA con respaldo de mimbre, los únicos que no maltratan.
 CUCCHARAS, Tenedores y cucharitas de alpaca "Silco" las mejores.
TODO ESTO DONDE PABLO VILLEGAS V.

ALMACEN AMERICANO
 Llámenos usted, Teléfono No 2-1-0.

Velo Romano negro de calidad extra, de venta donde,
Carlos Moreno A.

Al teléfono 572
 Debe hacerse todo reclamo de ASEO.
 Es inútil a otra oficina.
 Recuerde Ud. el No. 572

BILLARES, tipo Francés, con todos sus accesorios, calidad garantizada, largos plazos. Almacén Americano.

Dr. LONDOÑO ATEHORTUA
 DE LA FACULTAD NACIONAL
 Cirugía general. Ginecología. Diatermia. Electrocoagulación. Fulguración.
 Consultorio: Carrera 7ª. No. 292. — Teléfono del consultorio 6-5-5. Teléfono del domicilio 2-8-1

UNA PLACA DE METAL
 perteneciente a uno de los tenientes del Cuerpo de Bomberos, se perdió anoche en la ciudad. A quien la presente en la dirección de "EL DIARIO" se le dará una magnífica gratificación.
 10-10

Señores Comerciantes:
 Pregúntennos por lo que necesitan, si nos faltare, en corto plazo lo entregaremos. Estamos a sus órdenes.
 Almacén Americano Calle 19.

Ahorre
 USTED Y ENSEÑE A SUS HIJOS A AHORRAR!
 Pida inmediatamente una alcancía metálica en el BANCO AGRICOLA HIPOTECARIO y abra su cuenta en la CAJA DE AHORROS.

Los depósitos que se hagan en los primeros seie días de cada mes ganan intereses como si se hubieran colocado desde el día primero.

YA
 están de venta en esta ciudad los magníficos productos de la
Cía. Panadera 'LA VIENESA'
 Agencia: CALLE 19 frente al Bar España.
 Teléfono No. 5-2-1.

COMENTARIOS

Comentarios sin gracia

Estamos estrenando. Zapatos nuevos, flux muy elegante y bien "combinado".
 Talvez lo único que no nos quedó bien fue el sombrero. Pero mañana o pasado volvemos al almacén, nos medimos uno más al tamaño de la "cabeza" y entonces quedamos completos.....
 Así creemos nosotros que puede explicarse la situación política.

Un caballero conservador, con quien comentábamos el nuevo Ministerio, tuvo una frase político-automoviliaria, que sintetizó la situación:
 Como puede un chofer frenar su carro, si lo lleva a ochenta?.....
 Se le mete un poco de cabeza y quedan explicadas muchas cosas que a simple vista parecen oscuras.

Dn. Justo Pastor Gómez Duque, el alcalde de Puerto Berrío, que recibió del Dr. Olaya Herrera, su pergamino de solicitud para ser inserto como candidato a la presidencia de Colombia, es un individuo que se inmortalizó. Sin más ni más.
 Un acto de su vida que él mismo no imaginó fuera de semejante trascendencia tiene al señor Gómez Duque a las puertas de la gloria.
 Cuando pasen los años, él les dirá a sus hijos:
 *Y yo la recibí ese documento al mejor mandatario que ha tenido el país"

La inconformidad es una de las virtudes humanas que admiramos nosotros con mayor empeño. Ahora con motivo de los nombramientos diversos que se han hecho, muchas personas han mostrado su descontento con el uno o con el otro. A la vez diversas opiniones se lanzan en favor de determinado señor para regir los destinos de un departamento o de otro.
 Llega a tal punto el asunto que hay quien se atreva a decir que el Dr. Gutiérrez y Arango, podría continuar en la gobernación de Caldas.....

PEPE VERDADES
 ARADOS, máquinas para picar caña, toda clase de Accesorios,
 Almacén Americano.

El nuevo Gobierno

Con la posesión del doctor Olaya Herrera para ocupar la presidencia de la República, quedó definitivamente asegurada la paz del país. La temida trasmisión del mando, hecho por un partido que lo había usufructuado tan largo tiempo, no tuvo ningunas consecuencias deplorables como lo temían los pesimistas. No hubo revueltas, ni se disparó un tiro, ni a nadie se encanceló ni se conculcaron derechos de ningún ciudadano. Fue un acto de esplendoroso civismo que estábamos muy lejos de soñar siquiera los que anhelábamos para la patria un régimen absolutamente ceñido a las aspiraciones nacionales.
 Ha iniciado el doctor Olaya su gobierno con el fiel cumplimiento de sus promesas de

(PASA A LA 7ª PAGINA.)

VICENTE JIMENEZ R.

PEREIRA - ARMENIA

Almacenes de cueros, artículos y herramientas para zapateros

Tenemos conexiones con los mejores curtidores de Estados Unidos y Europa, como también en el ramo que nos dedicamos. NUESTRO LEMA: Vender mucho con poca utilidad y mantener a nuestros clientes las recientes novedades para la fabricación de calzado.

Es usted fabricante de calzado?

Visítenos y quedará satisfecho de venderlo a los mejores precios.

Locales: Pereira, carrera octava. Nros. 523. 525. Teléfono 212
Armenia, Plaza de Bolívar. Bajos del Hotel Internacional.

Planta Eléctrica en Quimbaya

Se hace saber que el Municipio de Quimbaya está interesado en negociar con empresas particulares la instalación de la luz eléctrica.

Si hay alguna persona o entidad capacitada para este negocio puede dirigirse al suscrito en solicitud de datos.

El Personero Municipal,
ELIAS PALOMINO

B. GOMEZ ARIAS

ABOGADO

Telégrafo: Benjagómez.

TELEFONO 2-1-6

Frente a la Notaría 1ª

Pereira.

DOCTOR

J. M. GALLO G.

Médico Cirujano de la Facultad Nacional

CASA Y CONSULTORIO:
Carrera 7a.

Entre calles 17 y 18.

TELEFONO No. 5-0-3

FALLA de seda azul turquí y negra, de venta donde, CARLOS MORENO A.

BASCULAS MARCA GLOBO para mil y dos mil kilos. ALMACEN AMERICANO.

Definitivamente nuestro periódico se impuso ya en Pereira y tanto los avisadores como los lectores encuentran en él un órgano selecto de publicidad.

Réstanos dar nuestros más cumplidos agradecimientos a todos los comerciantes quienes nos favorecieron con sus avisos, a los lectores que en pocas horas compraron la edición y a todos aquellos que en una o en otra forma contribuyeron al constante empuje de este periódico, o con la mejor y más constante lectura de él. "EL DIARIO" se impuso definitivamente en Pereira.

Movimiento de cárcel

(AGOSTO 8)

Heridas	4
Irrespeto	1
Armas P.	1
Escándalo	1
Infracción	3

DE MANIZALES

visita la ciudad don José Martínez, amigo de nuestra mayor estimación e institutor muy conocido, a quien saludamos de manera muy atenta y cordial.

Cartel

El Juez Primero del Circuito de Pereira,

HACE SABER:

Que por auto dictado en el juicio de sucesión de Pedro Pablo Rojas, fué señalado el día cinco de septiembre próximo venidero, a la una p. m. para dar principio al remate en pública subasta del siguiente inmueble perteneciente a dicha sucesión:

"Un lote de terreno, parte del inventariado en el número segundo, ubicado en el paraje de La Primavera, de este Distrito de Pereira, con sementeras de café, plátano y pasto, alindado elloteasí: Por un lado, mas o menos al Oriente con camino de servidumbre de Rubén Rojas; por otro lado, más o menos al Norte, con faja del ferrocarril de Caldas; por otro lado, más o menos al Occidente, con la línea que determina dos mojones clavados uno cerca a la carrilera del ferrocarril y el otro cerca al camino o carretera que conduce a Cartago; y por el otro lado, más o menos al Sur, con la citada carretera que conduce a Cartago."

Fué avajado este lote en la suma de quinientos cincuenta pesos moneda legal.

Será postura admisible la que cubra el total del avalúo y postor hábil quien consigne el porcientaje legal.

La licitación durará por lo menos dos horas.

Pereira, Agosto 5 de 1930.

El Juez 1º del Circuito,

JUAN C. GONZALEZ

El Secretario,

RAFAEL VALENCIA

LINDOS mobiliarios para sala, de 10 piezas, tapizados con terciopelo.

Almacén Americano.

FINISIMO Crespón Satin negro y un gran surtido de Camisas, de venta don-

de, CARLOS MORENO A.

La Vida Social

La señorita "Pereira"

VOTO POR LA SEÑORITA

Como candidata al gran concurso departamental de Belleza, que tendrá lugar el próximo 12 de Octubre, en Manizales.

NOMBRE DEL VOTANTE

Jenaro Niño Nieto ABOGADO

CARRERA 7ª. -- ENTRE CALLES 18 Y 19.
TELEFONO Nº 2-1-7

Negocios civiles, administrativos y comerciales de mayor cuantía.

Dirección Telegráfica: NIÑO NIETO

Las únicas que compiten con las extranjeras y donde se presentan por su calidad extra desalojan a las demas.

No se deje engañar exija nuestras pastas

"La espiga de oro"

---LAS 42---

25 años de existencia es la mejor garantía.

Dirección: Mariano Ramos R. y Cía. cali.

Proteja la Industria Nacional

Compre confites de menta por medio de las máquinas vendedoras.

'Jennings'

hecho por mano humana.

SEÑOR INSPECTOR DE TRANSITO

Ud. nos quiere decir, por qué motivo la calle 18, entre carreras 7ª y 8ª, se convierte todos los miércoles y sábados en corral de bestias y en depósito de carbón? ... Y nos quiere decir el señor Jefe de la policía, por qué los agentes no hacen que sean retiradas esas bestias y no proceden con sus dueños? ... Por la respuesta a estas preguntas quedaremos muy agradecidos de los dichos empleados.

CONTINUA MUY DELICADO

de salud don Leonidas Mejía, apreciable amigo que por esta causa se encuentra reducido a la cama. Deseamos su mejoría total.

EL BOMBILLO

que queda sobre el Busto del General Rafael Uribe Uribe, en el lago de su nombre, está fundido. Ojalá baste con esta llamada para que inmediatamente se le reponga.

EL SEÑOR LUIS BERMUDEZ

quien sufrió una herida en la noche del pasado siete y que por ese motivo tuvo que ser hospitalizado, se encuentra ya en vía de franca reposición, se gún los informes que hemos lo grado obtener. Nos complace anunciar la mejoría del apreciado joven Bermúdez.

DON JOAQUIN GOMEZ importante comerciante manizaleño, se encuentra en la ciudad, en rápido viaje de negocios. Lo saludamos de manera muy atenta.

UNA RIFA

La alcaldía Municipal avisa que en su poder hay depositada una suma de dinero de la rifa que pensaba efectuar el señor Antonio Arosa, de un mobiliario y que no pudo efectuar por falta de clientes. Los que tengan boletas pueden reclamar sus dineros en la mencionada oficina.

"BAR 7 DE AGOSTO"

Con este nombre inauguró ayer, don Emilio Varonesi, su nuevo establecimiento de Bar y Cantina, situado en los bajos del Hotel Francia.

El nombre tiene demasiado simbolismo y máxime con el carácter de extranjero que tiene su propietario.

Enviamos nuestras felicitaciones a su propietario.

DE CALI

nos visita don Tulio Concha, amigo de nuestra mayor estimación y cumplido caballero, a quien nos complace saludar con toda atención.

ESTUVO HOY

entre nosotros y regresó a su hacienda de La Virginia, el doctor José Jaramillo Montoya, conocido político conservador a quien saludamos con toda atención.

EL DOCTOR

Eloy Zapata, médico muy apreciado que ejerce su profesión en Montenegro, visita actualmente la ciudad. Nos complace saludarlo.

SIGUIO

Para Manizales la distinguida señorita Ana Maya. La des pedimos atentamente.

ESPECTACULOS

TEATRO CALDAS
HOY

SABADO

Lo más bello que ha producido la cinematografía moderna:

"EL MUNDO SIN ARMAS"

DOMINGO

Sorprendente matinee, dos horas de completa alegría y buen humor.

"RECLUTAS POR LOS AIRES"

NOCHE

Billi Dove, la mujer más bella del mundo, en su última creación:

"LOS BUSCA SENSACIONES"

Al Teatro Caldas se puede ir por ór la orquesta, pues está integrada por verdaderos profesores.

Match de ajedrez

Estado hoy 9 de Agosto.

Pereira Blancas	Medellin Negras
1ª P. 4 R.	2ª P. 3 A. D.
3ª P. 4 D.	4ª P. 4 D.
5ª P. 5 R.	6ª A. 4 A.
7ª A. 3 D.	8ª A. x A.
9ª D. x A.	10ª P. 3 R.
11ª P. 4 A. R.	12ª P. 3 C. R.
13ª C. 3 A. R.	14ª P. 4 T. R.
15ª P. 3 C. D.	16ª C. 3 T. R.
17ª P. 4 A. D.	18ª P. 3 C.
19ª P. 3 T. D.	20ª A. 2 R. R.
21ª C. 3 A. D.	22ª P. 4 T.
23ª Enroque	24ª T. 2 D.
25 P. x P.	26 P. A. x P.
27 C. 5 C. D.	28 T. 2 C.
29 T. D. 2 T.	30 C. D. 3 A.
31 P. 3 C. R.	32 C. 2 T.
33 P. 3 T. R.	34 C. x C.
35 T. x C. Jaque	36 D. 2 D.
37 D. 5 D.	38 T. 2 A.
39 T. 2 C. R.	40 C. 4 A.
41 A. 2 C. D.	42 Enroque
43 T. 4 C. R.	44 C. 2 C.
45 C. 1 R.	46 R. 2 T.
47 C. 2 A. D.	48 P. 4 A. R.
49 P. toma el paso	50 T. P.
51 C. 2 Rev.	52 A. 3 R.
53 T. D. 2 A. R.	

de las Cámaras Legislativas.
Propiedad de la verdadera
nación colombiana.
F. NIÑO TORRES

(Viene de la 4ª página)

candidato, hecho ciertamente raro entre nosotros que solemos considerar que las promesas que se les hace a los pueblos, tienen un valor entendido y sólo deben durar mientras perdure la credulidad de los electores. Ahora ha sucedido lo contrario de lo acostumbrado, y Olaya Herrera no sólo ha ratificado públicamente sus promesas de candidato, sino que en concreto ha hecho florecer estas promesas con el primer paso de su gobierno.

El Gabinete nombrado ayer por el nuevo gobernante es un "tour de force" de equilibrada mentalidad política y administrativa. Rodearse el doctor Olaya de los elementos más capacitados del país dentro de las exigencias de esta política siempre revuelta y apetitosa, constituye un hecho de innegable buena voluntad y de enorme talento para gobernar a esta patria que Dios va llevando de la mano.

Los dos ministerios más importantes de nuestra política tropical, son indudablemente el de la Guerra y el de Gobierno. El primero porque ha sido costumbre de los colombianos considerar al ejército como al verdadero gobernante. El ejér-

cito no ha sido expresamente el guardián del orden constitucional y de la dignidad de la patria, sino más bien una ficha eleccionaria y un elemento de grand utilidad para amarrar a los presidentes.

Y el ministerio de Gobierno, la llave de la política, el teje-maneje de las intrigas y el factor decisivo en los resultados eleccionarios. Estas dos carteras en manos de un conservador y de un republicano-conservador, el general Morales Olaya y el doctor Carlos E. Restrepo, son la mayor seguridad que podían solicitar los colombianos para garantizar indefinidamente la paz y el sosiego del partido conservador que gobernó hasta ayer.

Iniciado sobre estas bases el nuevo gobierno, a nadie le queda la menor duda del cumplimiento de las promesas del mandatario; y ya nadie puede tampoco dudar honorablemente que bajo el nuevo régimen se ha establecido para siempre la norma sagrada de que para ser presidente en Colombia lo menos que se necesita es ser un caudillo de banderís, sino solamente tener una vasta preparación, un gran talento, una honradez diamantina y una

voluntad sincera de estar al servicio de los intereses de la patria.

(Editorial de "El Diario del Quindío")

De París Acabo de recibir las siguientes novedades: Abrigos y trajes de seda, piel para adornar abrigos y carpetas de seda.

CARLOS MORENO

TELEGRAMAS DEMORADOS

(AGOSTO 8)

- Araque Jaime
- Angel Carlos
- Arias Mejía Gerardo
- Cifuentes Enrique
- Castañeda José
- Cuervo Adelita
- Echeverri María
- Hoyos Julio
- Jaramillo Gustavo
- Monroy Carmen E.
- Ospina Juan
- Ochoa Ramón
- Jaramillo Eudoro
- Rico María
- Ríos María J.
- Ramírez Juan de Dios
- Valencia Manuel
- Acevedo Valencia

Es tan bajo actualmente el precio de nuestras harinas de alta calidad, que no es una economía para el consumidor ni para el Panadero, consumir harinas corrientes.

TENGA PRESENTE NUESTROS PRECIOS Y LA CALIDAD DE NUESTROS PRODUCTOS

Industria Harinera de Caldas

Teléfonos: Oficina, 6-2-5. Molinos, 6-2-9.

Las vacas aumentan la leche en un 25 por ciento cuando se les cuida con **Salvado "Caldas"**

Sábados Literarios de "EL DIARIO"

Iniciamos desde hoy la publicación de nuestra página literaria sabatina en la cual pondremos especial empeño para que la selección, sea a cada vez más exquisita. Las dos hermosas obras de Cristóbal de Castro que en seguida ofrecemos se recomiendan por sí solas y su lectura nos traerá la natural voz de complacencia de nuestros muy distinguidos lectores:

Los mercaderes del templo

¡Sión! ¡Sión! En torno a tus sombrías torres, donde la loba de Tiberio aúlla en los escudos del Imperio, sonó la maldición de Jeremías.
 ¡Sión! ¡Sión! La yedra no más al roble robará el sustento, De tí no quedará torre ni asiento ni piedra sobre piedra!
 ¡Sión, las profesías desoladas en tí serán y yermas!
 ¡Sión, la de las termas!
 ¡Sión, la de Herodías!
 ¡Sión, que eres espejo de cuanto nos humilla y nos deprava!
 ¡Sión, la del cortejo de la Reina de Saba!
 ¡Sión, al dolor muda!
 ¡Sión, al dolor quieta!
 ¡Sión, que has visto a Salomé desnuda danzar con la cabeza del profeta!
 ¡Sión, que eres la soga de Judea! ¡Sión cuyos dolores ha ultrajado Pilatos con su toga y ha envilecido Anás con sus lictores!
 Tú, de altivez ejemplo, caerás al rayo de las profesías: ¡que sobre las soberbias de tu templo ha tronado la voz de Jeremías!
 Los pórticos sagrados llenos están de mercaderes. Suenan pregones, flautas, gritos; los soldados con hidromiel los hondos cascos llenan.
 En el mármol, la viva luz del sol pone un nimbo y un trofeo en la frente arrugada de un escriba y en la túnica azul de un fariseo.
 Pastores de Idumea llevan en brazos blancos recentales. Un viejo lapidario se pasea entre dos sulamitas virginales.
 La turba legionaria se agolpa, de repente, conmovida;
 Un cantor de Samaria va a cantar a Judith, a la elegida.
 Entre ricos tapices de telares que excedieron de Smirna los anteojos, brilla más la negrura de sus ojos, que las piedras de luz de sus collares, y lánguido, impasible, en sus fastidios, echada atrás la clámide bordada un centurión, errante la mirada, dice, con lentitud, versos de Ovidio.
 De pronto se produce un oleaje de pánico, de gritos, de empujones:

un hombre, un viento de ira y de coraje salta, como un león, los escalones.
 El látigo en la mano le restalla; la justicia en los ojos le flamea:
 —¡Salid, dice— canalla, canalla explotadora de Juden!
 Como una cuña, hiende el espesor de aquella turba undosa.
 —Religión que trafica es afrentosa.
 ¡El amor ni se compra ni se vende!
 Salid, que ya mis brazos tienen la fuerza reivindicadora,
 ¡Salid, que ya es la hora de que salgáis del templo a latigazos!--
 Y el látigo en la mano, la mirada retando al sol y la cabeza ergida, quedó sólo, en la altura iluminada, ¡como un león guardando la guarida!..

La cama de la novia

Las muchachas casaderas entre dulces cuchicheos, penetraron en la alcoba, camarín de los deseos, como banda de palomas cuando llega al palomar; y, crujientes las enaguas y encarnadas las mejillas, se acercaron temblorosas. De puntillas, de puntillas, y la cama de la novia se pusieron a mirar.
 Toda, toda la escrutaron a placer, de punta a punta; cada encaje fue un suspiro, cada lazo una pregunta, cada vez que la tocaban se encendían de rubor, y las blancas almohadas, con sus cifras y sus lazos, se tendían amorosas como dos amantes brazos en espera de la virgen, del Misterio y del Amor.
 Todas esas cabecitas, del Amor atormentadas, han soñado que durmieron en las blancas almohadas y han querido entre las nupcias

los encajes desrizar. Todas esas cabecitas, inflamadas de un anhelo, dieran todas esas flores que relucen en su pelo por la flor de los enigmas, por la flor del azahar.
 Del futuro de los novios candorosas pitonisas, las muchachas casaderas comentaban, entre risas, el horóscopo de glorias que comienza con el sí; y una triste Margarita que, en silencio, suspiraba el "Me quiere? No me quiere?" de su novio, preguntaba a los flecos de la colcha de color de carmesí...
 ¿Qué preguntas, ojerosa desolada Margarita, si muy pronto, si a la noche llegará la postrer cita?
 Si tu novio, solo y pobre a correr mundo se va.
 ¿Qué preguntas, Margarita de mis campos de tristeza. Si en el buque aventurero me conduce la pobreza
 ¿Qué preguntas, si lo sabes que tu amor no volverá?...
 Cuando ha poco y en tu alcoba, camarín de mis deseos, penetraron de puntillas y entre dulces cuchicheos las muchachas casaderas que te oyeron dar el "sí"
 ¿es verdad que entre sollozos angustiada me nombraste y el "Me quiere? No me quiere?" todavía preguntaste a los flecos de la colcha de color de carmesí?.....
 A mi alcoba sola y triste, calabozo que me espanta, llego yo todas las noches con un nudo en la garganta, presidiario sin cerrojos de mis grillos al compás, y las blancas almohadas con sus cifras y sus lazos se me tienden afanosas como dos hambrientos brazos en espera cada noche de que no amanezca más!

Señora, Señor

Chocolate "Campana"

Este nuevo artículo de lujo en Pereira lo consigue por mayor y al menudeo en el Almacén de los señores **EDUARDO ANGEL & Cia.**

SE COMPRAN LAS ENVOLTURAS.

Busque premios, en las medias libras hasta por

\$ 5,00

El más hermoso surtido de relojes de vestíbulo, de Mesa y de Pared. Aretes, Medallas y Cadenas de Oro. Anillos de Diamante, montados en Platino y Oro blanco. Aderezos de Oro para niña.

RELOJERIA Y JOYERIA CALDAS

PLINIO GIRON G.

PEREIRA

TELEFONO Nº 4-3-8

TENEMOS UN COLO-SAL SURTIDO

de manteles, paños de colgar, duras, toallas, etc. y estilo, muebles de Viena, catres de hierro, el surtido más hermoso en telas de seda.

Nuestros precios no admiten competencia.

JUAN A. MEJIA

Teléfono Nº 3-2-0

"NUEVO CIRCULO"

No olvide asistir Ud. siempre con sus amigos a este elegante establecimiento.

Recuerde siempre el magnífico servicio de comedor, a toda hora del día y de la noche.

Cuñas a la salida del teatro.

Toda clase de juegos permitidos.

Visite Ud. "El Nuevo Circulo".

Primera calle real - Carrera 8ª - Teléfono 3-3-3.

ABARROTERA DE PEREIRA

Casa de Comisiones. - Ventas de sal por mayor. - Azúcar, velas parafina, jabones, & &.

Ventas de harina y salvado por mayor.

DE LA CUESTA Y TRUJILLO

TELEGRAMAS:

EUDORO.

El Premio de la "CALMARINA"

Pereira, Julio 21 de 1930.

Recibí del señor ALONSO SALAZAR H. cuatro bultos con veintiocho (28) docenas de bebida "CALMARINA" por haber sido favorecido entre los once (11) ganadores de la Vitrina de la CALMARINA, con el número QUINIENTOS UNO (501).

Pida "CALMARINA"!

Por Jaime Marín Duffo,

PEDRO MARIN GOMEZ

Botica BLANCA

LA QUE RECOMIENDA EL CUERPO MEDICO DE LA CIUDAD

Preparación de OVULOS, SUPOSITIVOS y esterilizaciones en general.

Unica agencia del maravilloso Jarabe FLAMAND contra las toses rebeldes. Cromógeno, el mejor remedio para las canas. TELEFONO 3-0-9

MAQUINAS DESPULPADORAS MARCA "CALDAS"

en los números medio, 1 y medio, 1 y tres cuartos, 2 y 4. Cambiamos la que salga mala, gastos por nuestra cuenta.

Almacén Americano.

(VIENE DE LA 2ª)

-Del Puente de los Asnos. ¿Y sabes lo que he visto?
-A tus semejantes.
-No; a los tuyos, y he aprendido la manera de tratarlos.

-Golpeó con fuerza en la mesa con su bastón.

-Imbécil! -exclamó su mujer. -Vienes borracho?

-No vengo bebido; vengo de amo, que es lo que soy aquí.

-El amo tú?

-Sí, ¿vas a verlo. Y cogiendo a su mujer le propinó unos cuantos bastonazos.

-Socorro! Que me matan! Gritó Catalina.

Llovieron los golpes.

-Soy el amo o no?

-Sí; acabó por decir débilmente la mujer, cansada de gritar. -Eres el amo.

Guilhem dejó de golpear.

-Me obedecerás?

Como Catalina tardase en responder, el marido alzó el bastón.

-Si-dijo ella.

-Se dice: sí, mi amo.

-Sí, mi amo-repitió ella.

-Una mujer debe obedecer al marido.

-Y la comida?

-Ahora mismo la sirvo-dijo Catalina temblando.

La comida transcurrió tranquilamente.

A los postres Guilhem enseñó el bastón a su mujer.

--Qué es esto?

--Un garrote.

--No, no es un garrote.

--Eso es lo que yo quería decir. No es un garrote.

--Es un garrote, si se quiere --dijo Jerónimo.

--Sí, mi amo; eso pensaba yo;

--Es mejor que un garrote--prosiguió Guilhem--es la paz del hogar.

EUGENE FOURRIER



DR. EDUARDO SANTOS

Nombrado Caneiller en el régimen que se inició hace pocas horas.

GRAN MATCH DE BOXEO

Para el domingo próximo anuncia la empresa de los señores Montes. G. Mejía y Cia. un magnífico match de boxeo, en el salón Pereira, en el cual se disputarán el campeonato caldense, los formidables pugiles Ernesto Avilés, quien conserva hoy el título y Firpo Antioqueño, uno de los más aguerridos maestros del varonil deporte.

Leseamos que un grueso público llene el Salón Pereira, pues ya va haciéndose de necesidad absoluta la asistencia a los espectáculos dominicales conque la simpática empresa divierte al público pereirano.

DE SALAMINA

ha llegado a la ciudad con el objeto de visitar a su familia la distinguida dama doña Gilma M. de Mejía Duque, a quien nos complace saludar de manera muy atenta y cordial.

GRATIFICACION

\$ 50,00 oro

Al que encuentre un caballo, moro rucio, con una cicatriz de una herida reciente cerca a la babilla derecha, marcas HE unidas en una paleta y un 3 en un cachete; edad cuatro años, muy fino.

Alejandro Jaramillo G.

10-9

Cisco

Vendemos permanentemente, al mejor precio.

TRILADORA CENTRAL.

EL ALMACEN LA Creación

se ha refundido en el Almacén.

"JUADIOS"

Gran surtido de zapatos de charol, glasé, crespón y satín.

Tenemos siempre estilos de moda.

Prcios de acuerdo con la situación.

Juan de D. Mejía B

TAPICES de Lana y Yute, esteras para pisos.
Almacén Americano.

HACHAS, Machetes, Peñinillas lisos y 3 rayas, marca Aguila.

Almacén Americano

(Viene de la 3ª página)

tir ese gran corazón, pero esas pulsaciones de su ser se transmitirán por todo el tiempo de nuestras vidas, haciéndose eterno en el recuerdo de quienes le conocimos. Desgraciadamente sus ojos se cerraron a la vida lejos de Pereira y del afecto de muchos de sus amigos.

En esta hora de dolor solo debe brotar la palabra inspirada para cantar en torno de la tumba recién abierta, canciones de luz, como corresponde a la figura de un ciudadano, de virtud estóica, de dignidad cristiana; y que siendo la dignidad hija del cielo, sólo debe brotar el reconocimiento de bocas purificadas por el carbón encendido que el serafín tomó del altar para consagrar los labios del profeta.

Duerma en paz el viejo bueno que nosotros quedamos de pie, procurando imitar su ejemplo, y sondeando las tinieblas abismales para vislumbrar la luz del sol eterno.

JESUS RODRIGUEZ.

El doctor Restrepo siempre con su buen humor y sus cosas antioqueñas..

Bogotá 8

Esta mañana visitó el Ministerio de Gobierno el doctor Carlos E. Restrepo y estuvo conversando largamente con sus subalternos. Al salir le interrogó un repórter de la SIN y el doctor Restrepo le dijo: "No puedo hacer todavía ninguna declaración porque estoy apenas conociendo el establecimiento."

Los miembros de la Junta Asesora del liberalismo se manifiestan ampliamente satisfechos con el nuevo Ministerio. Dice así la Circular:

Bogotá 8. —Transcriboles:

"Las aspiraciones patrióticas y políticas del liberalismo han quedado en esta forma satisfechas tan ampliamente como permitiéronlo las circunstancias porque atraviesa ac-

tualmente el país. El nuevo gabinete constituye a juicio nuestro una demostración objetiva de que en el ánimo del presidente de la república, doctor Olaya, persiste el propósito de rodearse de los más altos valores y de las inteligencias más noblemente orientadas, sin olvidar la obligación constitucional de asegurar equitativamente a grandes núcleos de opinión popular el libre ejercicio de sus derechos, bajo la garantía de autoridades insospechables en su lealtad a las instituciones republicanas y a los ideales democráticos. Oportunamente nos dirigiremos a ustedes para comunicarles las decisiones que la diputación liberal adopte en relación con las necesidades de distinto orden, que le corresponde satisfacer como autoridad ejecutiva de partido; por el momento nos limitamos a llevar al ánimo de ustedes y del liberalismo todo la seguridad que nosotros abrigamos de que nuestros grandes ideales democráticos tienen su expresión auténtica en el gobierno que acaba de constituirse. Ya han desaparecido para siempre las amenazas de fraude, la mixtificación del sufragio que caracterizaron los regimenes pasados; la falsificación de la voluntad popular ha quedado desterrada de nuestras luchas cívicas. El liberalismo debe abrigar la profunda convicción de que bajo el imperio de garantías establecidas por el nuevo gobierno, el partido asegurará el triunfo de sus mayorías, el predominio de sus principios en las instituciones nacionales, en las prácticas administrativas"

CORRESPONSAL

BODAS DE PLATA

El hogar de los apreciables esposos don Eleázar Orrego y doña Julia Montoya de O., celebrará mañana las bodas de plata de los progenitores. Nosotros enviamos nuestras cordiales felicitaciones a los distinguidos esposos y hacemos votos porque continúe siendo muy feliz la vida para ellos.

TRAPICHES Chattanooga No. 22 y 23 los únicos que sirven.

Almacén Americano.

MAQUINAS No. 44 para caña marca Chattanooga con motor de 6 H. P., equipos completos.

Almacén Americano.

Empieza una nueva era en la fabricación de CIGARROS en Colombia....

ENCIOSO AL PRINCIPIO

EN LA MITAD

AL FINAL

CIGARROS SUPE FINOS LA COLOMBIANA HIDALGOS